

ÉNERGIE Le projet ERIDAN en débat

Vers un nouveau gazoduc en Drôme ?

Y aura-t-il en 2014 un nouveau gazoduc reliant la Drôme à Fos-sur-Mer ?

C'est tout l'enjeu du grand débat public engagé il y a quatre mois et clos ce jeudi soir à Chabeuil par la Commission particulière du débat public. Saisie par la société GRT, maître d'ouvrage du projet Eridan, cette autorité administrative -qui est déjà intervenue par exemple sur le projet Georges Besse II- n'a pas pour vocation de rendre un avis mais bien de faire remonter les remarques, suggestions ou propositions. Des avis que la société privée s'est engagée à suivre.

Une grande demande de "cohérence territoriale"

Dix-sept débats, ouverts aux élus, aux représentants des différentes catégories socio-professionnelles concernées mais aussi au grand public, ont été ainsi orchestrés dans les départements de la Drôme, du Vaucluse, du Gard et des Bouches-du-Rhône. « C'est un processus d'intelligence collective » commente le président de la commission, Patrick Legrand. Parmi les remarques le plus souvent formulées, les membres de la commission ont pointé "l'énorme demande de cohérence territoriale". « On nous demande d'optimiser au maximum l'espace. D'où par exemple des liens possibles avec le chantier de la fibre optique, ou avec celui du tracé "Du Léman à la mer" » souligne Patrick Legrand.

Pas d'inquiétude pour la sécurité

Bien sûr, le tracé et les critères d'évaluation posent question. Tout comme les incidences sur les pertes de production agricole et l'organisation globale. Reste que la culture peut re-



« Ces débats publics ont été un exercice d'intelligence collective » souligne le président de la commission du débat. Le DL / C.S.

prendre, une fois la canalisation de gaz naturel installée, on peut même replanter des arbres fruitiers au-dessus de l'ouvrage. Des interrogations demeurent cependant sur la qualité agronomique du sol, tout comme sur l'hydrographie et l'environnement.

Fait plus surprenant : la sécurité ne semble pas avoir fait question. Il est vrai que l'existence d'un premier gazoduc, installé en 1974, a banalisé l'équipement. Quoi qu'il en soit, et selon les mots du représentant de la société GRT, « le

projet, s'il se fait, ne se fera pas de la même façon ».

À présent que le débat est clos, la commission a deux mois pour en faire la synthèse. La société GRT, ensuite, aura trois mois pour décider ou non de le réaliser. C'est donc en avril 2010 qu'on connaîtra la réponse.

Si la décision était prise de conduire Eridan jusqu'au bout, il faudrait compter 12 à 18 mois de chantier pour une mise en service effective en 2014.

Chantal SEIGNORET

« 60 % du tracé dans la Drôme »

Le nouveau gazoduc, s'il se fait, sera d'une longueur de 200 km au total. Soixante pour cent de son linéaire se trouveront en Drôme.

L'ouvrage répondrait à des enjeux énergétiques et géos-

stratégiques nationaux. Le doublement de l'existant permettrait de créer de nouvelles voies d'approvisionnement, voire des liaisons avec d'autres pays et de sécuriser l'avenir énergétique. □